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buergerversammlung in dar leopoldstadt:
eine allee fuer die praterstrasse

3 Wien , 14 . 3 . ( rk ) bei der buergerversammlung , zu der mittwoch
abends in den saal der bundeslaenderversicherung etwa 450 anrainer
und geschaeftsleute gekommen waren , gab stadtrat ing . fritz
h o f m a n n bekannt , dass die praterstrasse nach beendigung der
bauarbeiten fuer die u - bahn eine allee erhalten werde , die plaene
da .fuer seien bereits weitgehend fertiggesteltt.

die buergerversammlung , an der auch der pracsident der wiener

handelskammer kommerzialrat otto rnitterer und bezirks-

vorsteher hubert h l a d e j teilnahmen , verlief dank des

grossen interesses der leopoldstaedter ueberaus lebhaft und dauerte

nahezu drei stunden , nachdem stadtrat ing . hofmann in seiner bc-

gruessung zunaechst hervorgehoben hatte , die Stadtverwaltung sei

an einer moeglichst breiten information der bevoelkerung interessiert
wies praesident rnitterer darauf hin , dass der bauherr natuerlich
die stadt Wien und die kammer vor allem interessiert sei , die

belastungen der Unternehmer zufolge des • baugeschehers zu mildern,

rnitterer machte in diesem Zusammenhang vor allem auf die gemein¬
same hilfsaktion von kammer und stadt fuer vom u - bahn - bau be¬

troffene geschaeftsleute aufmerksam , nachdem obersenatsrat

dipl . - ing . k o j e t i n s k y die bau arbeiten im bereich prater¬
strasse - nestroyplatz sowie die daraus resultierenden verkehrs-

umleitungen erlaeutert hatte , setzte die diskussion ein.
in der debatte zeigten sich einige Schwerpunkte “ die sorge

vieler bewohner der praterstrasse , wie etwa waehrend der bauar¬

beiten die zufahrt zu geschaeften und garagen moeglich sein werde,
die frage der laermbetacstigung und das Problem der entschaedigungen,
in diesem Zusammenhang wurde auch die frage nach einer gesetzlichen
regelung aufgeworfen , wobei stadtrat ing . hofmann meinte , die
stadt sei durchaus gespraechsbereit , doch gelte es abzuwaegen,
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ob nicht entschaedigungsleistungen auf freiwilliger basis fuer die
betroffenen unter umstaenden vorteiIhafter seien , als solche , die
auf einer gesetzlichen regelung basierten und daher nur innerhalb
enger grenzen moeglich waeren . praesident mitterer erinnerte
daran , dass die u - bahn - hilfe selbstverstaendtich nur dann gewaehrt
wuerde , wenn eine echte existenzbedrohung vorliege und diese
auch durch Vorlage der buchhalterischen unterlagen bewiesen werde,

was die Zufahrten angehe , wiesen osr . dipl . - ing . kojetinsky
und dr . h o n d l , der bauleitcr des dritten bauabschnittes der
u - bahn , wiederholt darauf hin , dass einvernehmlich mit der
baufirma Lieferungen auch im direkten baustellenbereich moeglich
seien wuerden und man zudem Vorsorge getroffen habe , damit
die in den haeusern befindlichen garagen immer benuetzt werden
koennten . freilich mit der einschraenkung , dass es in einigen
faellen vielleicht fuer zwei wochon , in denen gerade vor der
einfahrt die schlitzwaende fuer die u - bahn - station hcrgestetlt
wuerden , die zufahrt unterbrochen sein werde , ausfuehrlich
wurde zudem dargelegt , dass der oeffent -lichc verkehr , also der der
strassenbahn , waehrend der gesamten bauzeit bei bloss gering-
fuegiger Verschiebung zweier Stationen aufrecht erhalten werde und
man fuer die fussgaenger eigene querungen des baustetlonbereichos
schaffen werde.
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ko m m u n a t :

’ ’ kuratorium wiener pensionistenheime ’ ’ und ’ ’ kuratorium

wiener jugendheime ’ ’ konstituiert

5 wien 5 14 . 3 . ( rk ) unter dorn Vorsitz von buergermeister Leopold

g r a t z fanden donnerstag im rathaus die konstituierenden Vor¬

standssitzungen des ’ ’ kuratorium wiener pensionistenheime ’ ’ und

des ’ ’ kuratorium wiener Jugendheime ’ ’ statt.

zur geschaeftsfuehrenden praesidontin beider kuratorien wurde

einstimmig gemeinderat maria j a c o b i gewaehlt . oevp - stadtrat

watter L
*

e h n e r wurde ebenfalls einstimmig zum Vizepresi¬
denten der beiden Institutionen bestellt.

dem Vorstand des ’ ’ kuratorium wiener pensionistenheime ’ ’

gehoeren ferner die spoe - gemeinderaete herbert d i n h o f ,
franz g a w l i k , maria szoelloesi, anton

w i n d h a b und dr . kurt z e m a n n sowie die oevp-

gemeinderaete dr . maria flemming, gertrude
h a e r t e l und kommerzialrat heinrieh m a t z a an.

der Vorstand des ’ ’ kuratorium wiener jugendheime ’ ’ setzt sich

aus den spoe - gemeindenraeton johanna d o h n a l , erika

h a n k e , ing . watter hofst etter, herbert m a y r

franz s c h r e i n e r und Leopold wicsinger sowie

den oevp - gemeinderaeten dr . maria ftemming, gertrude
h a e r t e l und Leopold t r a i n d l zusammen.
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